

## Mémoire

Intitulé;

### **Elzéar Bédard, n'oublions jamais ce qu'il fût...? A Montmorency !**

Bonjour,

Permettez-moi de me présenter, je m'appel Patrice Fortin et je suis un passionné de l'histoire du Québec, car j'ai dans le passé fait de nombreuses recommandations tant auprès de la Ville de Québec et de Montréal, ainsi qu'aux divers ministères tant provincial que fédéral sur les plus beau chapitres de notre histoire.

Étant une personne qui demeure à Beauport que depuis environs trois ans, j'ai fait quelque recherches afin de savoir s'il y avait un lieu qui nous rappellerait que c'est au moment ou monsieur Bédard était député de Montmorency que furent déposé dans la Chambre d'Assemblée du Bas-Canada à la Chapelle du Palais Épiscopale à côté du Château Saint-Louis dans le Parc Montmorency à Québec les Fameuses 92 Résolutions. Mais un fait demeure et c'est celui que Monsieur Bedard était député de Montmorency.

Et qu'à ce chapitre, nous n'avons rien de biens significatif à Beauport pour nous rappeler ce moment historique dans notre histoire Beauportoise. Et qu'en plus, nous en avons fait une fête aussi très historique, puisque cette fête en question est nulle autre que notre fête nationale la «Saint-Jean Baptiste».

Alors, je crois sérieusement que le rôle important que monsieur Bédard à joué aux côté de Louis-Joseph Papineau, et Auguste-Norbert Morin, ne devrait pas être oublié, car au moment du décès de monsieur Bédard, La presse disait, en 1849 à propos de monsieur Bédard, s'il y à un homme qui par sa vertu, son intégrité, son honnêteté; « Elzéar ne devrait pas être, et ne sera pas oublier». Et Beauport se situe exactement dans cette axe de ville comme St-Eustache, St-Denis, St-Charles, Sant-Marc qui ont un importance au niveau de la mémoire du Patrimoine Nationale, mais dont le rappel de monsieur Bédard comme étant le père putatif des célèbres 92 Résolutions font cruellement défaut à Beauport.

Lors de la séance d'information qui c'est tenu dans la soirée du 28 octobre 2014 annonçant cette consultation, j'ai fais allusion au fait que la Bibliothèque de Beauport avait été nommé à la mémoire d'Etienne Parent probablement du au fait que monsieur Parent en plus d'avoir été un personnage qui avait soutenu la cause des patriotes et avait aussi été Bibliothécaire de la Chambre d'Assemblée du Bas-Canada, il n'en demeure pas moins que dans l'Histoire des Patriote de Gérard Filteau, ce dernier aurait été qualifié de traître aux Patriotes...à la page 179 P.1 ? Comment alors expliquer le choix de ce personnage à l'époque pour Beauport...?

2 / ...

Toujours est-t-il, que lors de ces audiences publique tenu par le Conseil du Patrimoine culturel à Beauport , j'ai à cette occasion été en mesure d'identifier sur les cartes préparées pour désigner les sites patrimoniaux, pas moins de 8 sites religieux, et 1 pour Charles de Salaberry qui je dirais fait plus parti du Patrimoine Nationale. Alors le décompte n'est pas difficile à établir... C'est 8 pour le Patrimoine Religieux et de 1 pour le Patrimoine Nationale ? Pour faire un image comme au Hockey, car ici à Beauport les amateurs de sports sont des enfants choyés si ont se compare avec les passionnés d'un autre sport aussi extrême, que sont les historiens...le décompte est de 8 à 1 !

Je profite aussi de cette occasion de joindre une réponse de la Commission de la Capitale Nationale du Québec suite à une lettre que j'ai transmis à cette organisme voila maintenant tout près de vingt ans et dont le contenu demandait de faire une et/où des places publique pour se souvenir de nos Patriotes à Québec, et qui plus est qu'une plaque soit installer au 55 d'rue d'Auteuil P.2. Mais j'aurais penser que depuis ce temps un plus grand espace aurait été consacrer à étudier cette époque charnière de notre Histoire Nationale et d'y indiquer pas seulement un endroit en particulier ou monsieur Bédard, Papineau, Morin et Bourdages aurait conçu ces Résolutions, mais aussi les emplacements des lieux ou ces députés tenait office dans la grande région de Québec.

J'ai aussi pris l'initiative d'écrire une lettre à mon député le,4 Juillet 2014 en lui demandant de se pencher sur le cas de Monsieur Elzéar Bédard, et dont je n'ai encore reçu aucune réponse...? P.3. Cette lettre était pour lui demander qu'une Place aux Patriotes soit créer dans Beauport afin de mettre en valeur le rôle qu'à joué monsieur Bédard dans l'histoire nationale de la province de Québec, puisque Monsieur Bédard fût député de Montmorency...? Et de lui demander de l'aide pour l'installation d'une sculpture que j'ai réalisé de Monsieur Bédard.

Ma suggestion; **serait d'installer dans une place publique dédié aux Patriotes dans Beauport avec un exemplaire sous vide des; « 92 Résolutions» et rappelant le rôle joué par monsieur Bédard en tant que Député de Montmorency**, un peu sur le même modèle que le monument qui fût installé aux Religieux au Trait Carré à Charlesbourg et qui aura coûté la modique somme d'environ \$717,500 milles dollars aux contribuables de Québec... et à mis chemin de l'Horloge que le maire Labeaume à fait installer à côté de l'Hôtel de Ville de Québec au coûts de près d'un demi millions de dollars...Car si les Québécois veulent connaître aussi les plus beaux chapitres de leur singulière revendication historique, la ville de Québec et le gouvernement du Québec n'en sont pas à quelque dollars près...! Et à la veille du départ de notre Maire pour la Belgique et question de ne pas en faire boule de neige, lorsqu'il est question de notre Patrimoine Nationale, il ne faut pas regarder la dépense...!

3.../

Et c'est pourquoi, je profite de cette occasion pour demander aussi au Conseil du Patrimoine Culturel du Québec la même chose ici aujourd'hui que j'ai demandé à mon député... Et qui serait de faire en sorte que des recherches approfondies soient menées afin qu'une plaque commémorative soit installée à Beauport ou Monsieur Bédard aurait eu soit une résidence soit un bureau, ou encore si tel n'était pas le cas du moins indiqué ou exactement les activités de monsieur Bédard en tant que député de Montmorency se tenaient à l'époque des Patriotes? Et ensuite que votre organisme transmette le fruit de ses recherches à qui de droit ! Afin que les Québécois puissent enfin connaître le sens réel de leur histoire et devise qui est censé être « Je me souviens » ?

Pourquoi est-ce que j'en arrive à de pareilles conclusions, et bien la raison en est bien simple, c'est que voyez-vous... Je suis toujours étonné de voir que malgré le fait que par le passé ainsi que par mes nombreuses observations depuis au-delà d'un demi-siècle que j'interviens à ce niveau, la seule réalisation à Québec que j'ai pu voir se réaliser aura été la plaque commémorative qui fut installée au 18 de la rue Mont-Carmel. Cependant, **aucune référence aux 92 Résolutions**, et c'est la même chose avec le Papineau devant l'Assemblée Nationale du Québec...? De quoi faut-il se souvenir alors...?

Pourtant lorsqu'il est question d'honorer M. Bédard, il ne faut pas seulement lui rendre hommage comme premier Maire de Québec, mais il serait important de mettre aussi l'accent sur le fait qu'il était aussi député de Montmorency et père putatif de célèbres 92 Résolutions. C'est pourquoi encore une fois au risque de me répéter je crois qu'une place devrait lui être désignée avec un exemplaire sous vide des 92 Résolutions du genre « cénotaphe mémorial » !

De plus, est-il nécessaire de rappeler que Monsieur Bédard aura été député de Montmorency à partir du 31 juillet 1832 jusqu'au 22 février 1836, alors il est demeuré député le temps d'un mandat équivalent à un mandat de quatre ans, et il ne faudrait pas que le Conseil du Patrimoine Culturel du Québec néglige de faire en sorte qu'une recommandation soit faite auprès du ministère de la culture, afin qu'une intervention soit faite afin d'apporter les correctifs nécessaires...? Et ce, le plus rapidement possible S.V.P.

Par ailleurs, comment expliquer que dans le Haut-Canada (Ontario) Le premier « Maire de Toronto William-Lyon Mackenzie, et bien que sa demeure fut transformée en un Musée par un de ces propriétaires qui la ensuite céda à la Ville de Toronto, et que son Service de la Culture à finalement pris en charge son opération...? Et qu'à ce jour deux plaques commémoratives ont été apposées sur la Maison, soit une première en 1951, et une seconde en 1984...P.4. Et que nous au Québec, accusons un tel retard est gênant ?

.../ 4

4 / ...

J'aurais comme le goût de vous dire que cela est assez gênant en effet, car après avoir fait moi-même des représentations tant auprès de la Ville de Québec que du Gouvernement du Québec dans les années 90. Que penser de ces deux propriétés de Monsieur Bédard censé être classé au niveau historique; soit celle du 55 rue d'Auteuil, ainsi que celle du 18 de la rue Mont-Carmel, furent mis en vente par la Société Immobilière du Québec...? Dans mon livre à moi cela équivaldrait à vendre les maisons de personnage de la trempe des Jefferson, Franklin, et de Madison...? J'ai très honte de la façon dont ont administré notre Patrimoine Nationale au Québec... Et que dire, comble d'ironie que nous avons maintenant à Québec une Place à la mémoire du Maire Pelletier ? Mais rien pour Monsieur Bédard, et que les Patriotes demeure presque un Secret d'État ? Question; Devrait-je aller me cacher sous les couvertes ?

A l'occasion de la première rencontre, vous nous avez dit de ne pas nous gêner et de vous dire quelles étaient nos attentes et ce qui nous interpellait...Et bien à ce jour, je ne me fait plus de grandes attentes, car après toutes ces années qui se sont écoulées depuis l'époque des Patriotes, et de voir qu'avec tous les organismes en matière de Patrimoine, Culture, Histoire etc. que nous avons à Québec, ainsi que les organismes étatiques de commémoration. et bien une chose étonne ? Que rien de bien significatif n'a été fait pour Monsieur Bédard, à part la plaque du 18 Mont-Carmel et une rue dans St-Sauveur.

Pourtant, ce n'est pas que je n'aurais pas essayé, car tous les spécialistes que j'ai contactés dans les deux dernières semaines pour avoir des informations à ce sujet, étaient soit absents, soit en vacances, ou encore je tombais littéralement sur des boîtes vides...Et pour ce qui est d'obtenir les véritables réponses à savoir si Monsieur Bédard avait une propriété ou un bureau dans Montmorency, je n'aurais pas eu suffisamment de temps pour obtenir à ce jour toutes les réponses dont disposent les archives nationales ainsi que toutes les structures qui se rattachent au domaine du patrimoine...

Mais je suis certain d'une chose, si Le Conseil du Patrimoine Culturel du Québec se consacre à plein temps avec toutes les autres entités s'y greffent autour du ministère de la Culture genre Commission de la Capitale Nationale du Québec avec l'aide précieuse des Sociétés d'Histoire et de Culture...Je suis certain qu'à l'été 2015 Le site Patrimonial de Montmorency(Beauport) pourra enfin avoir une réelle Place dédiée aux Patriotes avec un réel mémorial à la mémoire de Monsieur Elzéar Bédard député de Montmorency !

Avant de conclure, Le Patrimoine pour moi ce n'est pas seulement qu'un Pont que l'on s'amuse à renommer et/ou un Musée à \$ 18 dollars inaccessible, et ce n'est surtout pas les spécialistes et technocrates de tout acabit qui sont passés par le domaine du patrimoine et de la culture depuis environ les cent dernières années, et qui n'ont rien fait de bien significatif à ce chapitre...et encore moins les L'Allier, Labeaume, Noppen, Lepage, et compagnie qui à eux seuls ont fait avancer cette cause...qui est celle de bien identifier cette période charnière de notre histoire relier à notre devise et fête nationale ?

.../ 5

Mais ce sont bien « nous » les simples petit citoyens amoureux de leur singulier Patrimoine que le tout doit être ainsi faite que même leur patrimoine n'est qu'une affaire d'élites, un peu comme le hockey, baseball, basketball, soccer. Et ce, malgré que nous le savons, ne nous encourage en rien, et nous fait dire à parfois nous même, à quoi bon...?

Découragent comme constat allez vous dire, et bien non ! Puisque je pense avoir trouver le remède à tous ces maux qui font défaut au niveau de notre fierté, et c'est le suivant;

Si vous semblez pas plus fier que cela de notre Patrimoine Nationale, relativement à ce que je vous propose comme un réel objet de fierté, n'y changera rien du tout ... Alors ils serait temps que le Conseil du Patrimoine Culturel du Québec inscrive en caractère gras dans son rapport que...Oui des Places dédiés aux Patriotes seront créer à Québec, et aussi que Oui Une commémoration à la hauteur du personnage que fût le Député de Montmorency( à Beauport) Monsieur Elzéar Bédard, sera réalisé en 2015.

Et aussi, que Oui une reconnaissance des propriétés de Monsieur Bédard seront chose faites aussi en 2015 à Québec. Et aussi, que Oui il y aura une et/ou des plaques commémoratives d'installé ou auraient été rédigé les 92 Résolutions selon ce qu'en disait autant monsieur Gérard Filteau et N-E Dionne, en parlant d'un petit cénacle que très peu de gens étaient au courant, soit au 55 d'Auteuil P.5. Par ailleurs, le 4 rue, des Pauvres ou était situé l'Hôtel Albion et/ou siégeait Le Comité de l'Association Constitutionnel de Québec selon le Québec Mercury de l'époque, font aussi état que c'était à cette endroit ou siégeait ce Comité de l'Association Constitutionnel, et que les 92 Résolutions y ont été débattu à la Haute-Ville de Québec P.6.

D'ailleurs à cette effet, je joint aussi en annexe à ce document une lettre P.7 de l'ancien Conseiller municipale du Quartier Vieux-Québec monsieur André Marier qui à l'époque du Maire l'Allier m'avait écrits à ce sujet en me félicitant pour mes recherches suite au projet de Consultation publique relativement au future Centre d'Oncologie qui allait être érigé au même endroit, y allant même de son propre cru du contenu de ce que pourrait avoir l'air une plaque commémorative installé à cette endroit. Par ailleurs, dans les documents en annexe, il est expliqué dans un écrit de M. Antoine Roy que les 92 Résolutions auraient été déposées, le 17 février 1834 à la Chambre d'Assemblée du Bas-Canada, situé à la Chapelle du Palais Épiscopale dans le Parc Montmorency.

Et c'est probablement, pour ces raisons qu'il semble difficile pour les historiens de s'y reconnaître, et voila pourquoi aussi il serait important de tenir en ligne de compte que ces aussi probablement du à un ensemble de ces raisons pour lequel ont attribut le titre de député de Montmorency à Monsieur Elzéar Bédard, et aussi pour cette raison encore une fois que je crois aussi qu'un hommage devrait lui être rendu à cette effet relativement au site patrimoniale de Beauport.

.../ 6

6.../

A cet effet, permettez-moi de vous raconter une petite anecdote, car au lendemain que j'ai reçu la réponse du Conseiller du Vieux-Québec monsieur André Marier, j'ai immédiatement contacté un responsable au ministère de la culture du Québec dont j'oublie le nom, et je lui fait part dans un premier temps de la réponse du Conseiller et ensuite je lui fait remarquer qu'à l'endroit ou à été construit le Centre d'oncologie se dressait un œuvre d'Art qui ressemblait étrangement à une queue de Scorpion et qui faisait probablement parti du 1% consacrer à l'intégration d'œuvres d'Art à l'Architecture...Et je me souviens aussi, qu'à ce moment précis mon interlocuteur au bout du fils me dit sur un ton quelque peu blagueur qu'il s'agit peut-être d'un Cancer ? Et c'est alors que je lui répond du tac au tac que peut-importe et qu'il s'agit d'un Scorpion ou d'un Cancer qui en passant le nom de l'Artiste en question fait aussi défaut devant cette oeuvre...Mais qu'en fin de compte que lorsqu'il sera de quoi au juste il en retourne à propos de savoir s'il s'agit d'un Cancer ou d'un Scorpion, il en profitera pour faire couler les deux plaques commémoratives rappelant à la fois ces deux événements relié à des personnes soit l'Artiste et le Maire au moment de l'incorporation de la ville ?

Pourquoi je voulais vous raconter cet anecdote et bien le rapport que je veux en faire avec le site Patrimoniales de Montmorency, est à l'effet que dans le passé j'ai écrit au ministère de la Culture du Québec et plus précisément à propos de la Maison de Monsieur Bédard à l'effet qu'il devrait y avoir une plaque commémorative au 55, de la rue d'Auteuil, et quelle ne fût pas ma surprise de recevoir suite à une demande auprès de ce ministère qui à l'époque était Madame Louise Beaudoin ministre de la Culture, une lettre datée du 24 octobre 1997 P.8. et signé par monsieur François Paquette ou au deuxième paragraphe de cette lettre il y est inscrit que la rédaction des 92 Résolutions aurait **probablement** eu lieu au 18 de la rue Mont Carmel, alors que plusieurs livres d'histoire nous parle du 55, rue d'Auteuil comme je l'ai décrit au début de ce mémoire ? Mais laisser moi vous dire que le mot **probablement** me laisse très perplexe, car il envoie le lecteur à se dire que la réponse en question soulève de sérieuses interrogations et laisse planer le doute d'une incertitude chronique, ou le passionné d'histoire n'est pas convaincu au départ...? Pour une période si importante de notre histoire, il y aurait de faire preuve de plus de précision.

Se pourrait t-il qu'il en soit de même pour le site patrimonial de Beauport, car on sait que monsieur Bédard était Député de Montmorency dans les textes de n'importe lequel livre d'histoire autant du Canada que du Québec. Alors qu'est-ce que l'histoire nous dit à son sujet en tant que député de Montmorency dans les plus beaux chapitres du grand livre d'histoire de la province de Québec...? Et oui, point d'interrogation ? Et c'est pourquoi, qu'il est bon de s'arrêter ici, et de se dire, qu'il serait important que ce personnage soit aussi honoré ici même à Beauport, Montmorency, et de connaître ce qui animait son quotidien pour avoir été député de ce comté pendant quatre longues années, ne trouvé vous pas...? La Société d'Histoire de Beauport pourra vous aider ?

.../ 7

7.../

Voilà, ce à quoi je voulais en venir avec le rôle que monsieur Bédard à remplis dans le conté, pour faire une image... et que Oui, un site patrimoniale soit décerné à la mémoire de Monsieur Bédard à Beauport en tant que député Montmorency si vous-aimez mieux. Ne serait-ce que pour rappeler les 4 années qu'il à occupé ce poste. Et ce n'est pas une dépense farfelue, compte tenu des 717,500 dollars qui ont été dépensé au Trait-Carré dans un projet à caractère religieux, et que le tout fût fort probablement inséré dans le cadre des ententes Mac-Ville ou le tout est bâclé sans au préalable se questionné sur le Patrimoine Politique Nationale des Québécois. Et qui fait figure d'enfant pauvres lorsque l'ont compare avec le domaine religieux. Mais qui pourrait être d'avantage mis en valeur, si un organisme comme Le Conseil du Patrimoine Culturel du Québec prenait cette initiative...?

A ce sujet, permettez-moi de vous dire que je ne suis pas du tout surpris du manquement du rôle de Monsieur Bédard à joué dans la vie politique au Québec et de l'absence d'une sépulture à sa mémoire est invraisemblable et incompréhensible ? Car lorsque j'ai lu un livre de Monsieur Yvan Lamonde P.9. et qui s'intitule; « Papineau, Un demi siècle de Combat» et dont l'Avant propos de ce livre, nous mentionne entre autre qu'il est gênant pour une province qui c'est donné comme devise le fameux «Je me souviens», de ne pas connaitre d'avantage des personnages comme Monsieur Papineau, et bien, cela en vaut toute autant pour monsieur Bédard. Cette consultation est selon moi une occasion en or, pour que dans vos recommandations au terme de cette exercice une place d'importance soit accordé dans Montmorency (Beauport) pour faire connaitre le personnage de Monsieur Bédard.

Après avoir vu que la Ville de Québec à fait une Place pour le Maire Jean Pelletier P.10. cela est plutôt étrange que pour Monsieur Pelletier ont ait pu trouver endroit ou lui rendre hommage, et ce, avant même que notre premier Maire de Québec et Député de Montmorency ait pu «lui aussi » en avoir une place ? Je suggère comme emplacement pour lui rendre hommage « Beauport ! » Pourquoi Beauport ? Car cela rentre exactement dans le même standard que Monsieur Pelletier, étant le lieu de fonction de Monsieur Bédard. Même si l'ont désigne Monsieur Bédard comme premier Maire de Québec dans les livres d'histoire, il est autant sinon plus souvent souligné pour son rôle et son implication avec les Patriotes, comme député de Montmorency !

Avant de conclure ce mémoire, j'aimerais simplement ajouter que j'ai fait beaucoup de démarches tant auprès de la Bibliothèque de l'Assemblée Nationale que des Archives Nationale du Québec P.11. J'ai demandé des renseignements, et que je suis présentement en attente de réponses qui me proviendrons probablement après le dépôt de ce mémoire que je pourrais faire suivre au ministère de la Culture du Québec comme complément d'information. Mais permettez-moi, aussi d'être complètement découragé et de voir qu'après tant d'années (165 ans) depuis le décès de Monsieur Bédard, rien de réellement significatif fût réalisé en sa mémoire ! Et c'est le temps de le faire...Non ?

.../ 8

8.../

De plus, Je me souviens aussi d'avoir faits des recherches aussi auprès de la Bibliothèque de l'Assemblée Nationale et que depuis le 14 Janvier 1998 j'ai fait parvenir une lettre à cette endroit P.12. Dans cette lettre, en bref il est fait mention que je demandais une expertise afin de localiser l'endroit de la rédaction des 92 Résolutions. Dans la réponse que la Bibliothèque m'a transmise, il est indiqué que malgré les recherches sérieuses que la Bibliothèque possède, il n'était semble t-il pas dans le mandat de celle-ci, que le personnel pousse plus à l'avant les données et les observations quelle possédait à ce sujet. J'aimerais simplement vous faire part que tel n'était pas mes intentions. Mais je recherchais plutôt, une assistance pour un sujet tel les 92 Résolutions, afin de pouvoir enfin désigner un lieu précis se rapportant directement à la Fête et devise Nationale du Québec... Le fameux «Je me Souviens». Si bien que la Bibliothèque semblait ouverte à mes recherches, mon objectif n'avait aucune intentions de lancer de nouvelles hypothèses, mais plutôt de faire en sorte que notre devise devienne un objet de fierté autant pour la population que de l'institution qu'est l'Assemblée Nationale du Québec.

Dans le paragraphe précédant, j'indique qu'à l'époque avoir contacter la Bibliothèque pour tenter de pouvoir obtenir quelque renseignements, ce que j'ai fait à nouveau pour les buts de cette présente consultation. J'ai tenté encore une fois d'obtenir de petits renseignements du genre à savoir, si Monsieur Bédard avait un Bureau de fonction et/ou une demeure à Beauport en tant que député, et aussi, de savoir ou se trouvait le Parlement à l'époque des Patriotes, question de pouvoir présenté ce mémoire avec le plus de précision possible...? Cependant, ces banal questions qui à mon avis aurait du être des réponses facile, semblait plutôt déranger le personnel en question...Peut-être qu'en 3008, certaines de mes interrogations trouverons réponse...? Vive la recherche !

Avant de conclure, j'aimerais aussi joindre en annexe une lettre en date du 11 novembre 2014 que j'ai fait parvenir au Député Fédéral de Montmorency Monsieur Raymond Côté. Cette lettre avait comme objectif une assistance dans la commémoration du rôle qu'aura joué Monsieur Bédard dans le conté de Montmorency. Afin qu'un hommage à sa juste valeurs lui soit rendu et ce à bien des égard. Car n'oublions point que Monsieur Bédard en plus d'avoir pris la responsabilité sur ses épaules des 92 résolutions. Il à même été destitué de ses fonctions après les événements de 1837-38 comme Juge de la Cour du Banc du Roi, et pour avoir défendu des principes de Libertés, fût en fin de vie, officiellement réhabilité. Mais à quel prix ? Car sa vie en fût une assez mouvementé, et il aurait pu ne pas appuyer cette cause, mais au contraire, il fût un immense support pour Louis-Joseph Papineau et ces Patriotes de 1837-38, et pour nos droits et libertés.

.../ 9

9.../

Cependant, un fait demeure, trop de citoyens ne connaissent pratiquement pas suffisamment les origines de notre système parlementaire. Je crois sérieusement que même dans Montmorency, les citoyens qui y habitent sont aussi des gens très fiers de leur passé, et sont sûrement aussi conscients que leur histoire nationale a été négligée. Il serait temps de se remettre sur les principes de mieux la connaître?

Lorsque l'on regarde comment on s'est occupé de la Maison de William-Lyon Mackenzie dans le Haut-Canada, et que l'on fait du comparable, on peut encore se demander sérieusement, si au niveau de notre patrimoine national, nous ne serions pas en retard? Avec ce que je viens de vous démontrer, je crois effectivement que oui!

Quoi penser aussi que le musée de la Civilisation a fait une exposition cette été sur le Traité de Paris, alors que les Québécois ne savent même pas le sens du pourquoi au juste ils célèbrent leur Fête Nationale, et ne connaissent même pas les 92 Résolutions, et pas plus, en général ils ne savent pas que c'est à Monsieur Bédard à qui il a incombé la responsabilité de l'adoption des 92 résolutions...et que cela est aussi à l'origine de leur fête nationale et de leur devise.

Toutes ces anecdotes seraient dignes d'un film sur le même modèle que Trésor National avec Nicolas Cage qui au début de ce film se ramasse au Pôle Nord? Nous les Québécois avons toujours été au Pôle Nord! au niveau Historique? Car le secret autour de notre fête nationale et de notre devise ressemble aussi, plus à un Da Vinci Code?

En conclusion, après constatation et le mot est faible d'un vide chronique dans l'espace du Site Patrimonial de Beauport, d'un emplacement adéquat genre Place des Patriotes à la mémoire et à la hauteur de la stature que fut Monsieur Bédard, je pense, qu'il serait de bon aloi qu'une telle entreprise voit le jour dans le site Patrimonial de Beauport. Et j'ai aussi une petite anecdote à vous raconter à ce sujet en relation avec le titre de mon mémoire qui est Elzéar Bédard, « n'oublions jamais ce qu'il fût » Et bien c'est que voyez vous Le Journal Le Matin au moment du centième anniversaire du décès de Louis-Joseph Papineau Titrait; Le Grand Papineau «N'OUBLIONS JAMAIS CE QU'IL FÛT».

Mais le point le plus spécial auquel je voulais faire référence dans cet article du Journal Le Matin était qu'à la fin de ce texte mettant à l'avant plan Papineau, le tout se terminait avec réflexion du genre, d'une invitation un jour donné et d'aller vous balader dans les feuilles de Montebello, et de vous souvenir de Papineau en vous disant que lui, Papineau, n'était pas un farceur, Et bien, c'est la même chose avec Elzéar Bédard.

Et c'était signé, Un vieux Libéral!

Merci Patrice Fortin

Loyal et Dévoué Serviteur

## **Mes Recommandations**

Voici quelques recommandations, qui seraient souhaitable dans un secteur de la Ville de Québec, plus précisément, dans l'Arrondissement et Site Patrimoniales de Beauport supposé être moderne et d'avant-garde. Car, depuis l'époque de René Lévesque, ce domaine n'a pas évolué au rythme des nombreuses recommandations que j'ai fait à ce jour, tant au niveau historique que patrimoniale. Cependant, il n'est jamais trop tard, pour agir ?

- 1-) Création d'un Comité de recherche et de détermination d'un site patrimoniale à caractère nationale à Beauport, compte tenu du vide chronique à cet effet.
- 2-) Recherche approfondi afin de déterminé le lieu exacte de la résidence et/où bureau d'Elzéar Bédard député de Montmorency dans l'Arrondissement de Beauport.
- 3-) Désignation d'une Place publique dédié aux Patriotes dans l'Arrondissement de Beauport avec un exemplaire sous vide des; « 92 Résolutions» genre « Cénotaphe ».
- 4-) Permettre ensuite une diffusion de ce site patrimoniale dans le répertoire du Conseil du Patrimoine Culturel du Québec et d'en faire un objet de fierté.
- 5-) Création d'un Groupe de Citoyens passionnés pour notre histoire nationale à Beauport chargé de vous assister au delà de cette consultation.
- 6-) Demande d'aide et d'assistance à la réalisation d'une sculpture dédié à la mémoire du Très Honorable Elzéar Bédard à Beauport. Et acceptation d'œuvres d'arts publique.
- 7-) Que ces mémoires et témoignages soient rendus publique, pour une meilleure connaissance historique relativement à notre singulier patrimoine
- 8-) Dans l'éventualité qu'une Place des Patriotes soit désignée, que la relève artistique de Beauport qu'il s'agissent de; la Sculpture, La Peinture, l'Écriture, bref que l'Art soit d'avantage mis en évidence, et ce, pour la sauvegarde de leur œuvres dans l'avenir.

De plus, je joint en annexe à ce document, un nombre considérable de mes recherches et qui ne sont nullement prise en considération dans le présent système, mais qui devront être revue de manière équitable. De façon, à placer le citoyen au cœur d'un patrimoine nationale riche en connaissance de personnages clef de notre histoire et d'une devise dont nous serons fière, ce qui n'est pas toujours pas le cas au Québec présentement.

Merci.

Monsieur Patrice Fortin Candidat indépendant à la dernière élection municipale dans Beauport et amant du Patrimoine Culturel, du moins, pour ce qu'il en reste... ?